



Reportaje gráfico: David Arranz/Ical



A la derecha, los Reyes saludan a los salmantinos junto a Juan Vicente Herrera; la presidenta de las Cortes, Silvia Clemente; y el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco. Sobre estas líneas, el presidente interviene en el Paraninfo en presencia del ministro Íñigo Méndez de Vigo

Verónica SAN JOSÉ - Salamanca

La Universidad de Salamanca (USAL) acogió la apertura del curso académico universitario español, en una de las primeras actividades que va a llevar a cabo para conmemorar su VIII Centenario. Los Reyes Don Felipe y Doña Letizia fueron los encargados de inaugurar el encuentro, tras recibir el cariño de los numerosos salmantinos que se echaron a la calle para dar la bienvenida a Sus Majestades.

Felipe VI animó, en su discurso, a las instituciones académicas a continuar formando «ciudadanos libres y responsables» que sean «capaces de decidir sobre su propio destino ligándolo al interés general y al bienestar de la colectividad», además de «fomentar la igualdad» como elemento de cohesión social.

«LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA ES UN PRIVILEGIO PARA CASTILLA Y LEÓN Y PARA ESPAÑA», ASEGURA HERRERA

Asimismo, destacó la «posición singular» de las universidades para actuar en un «contexto de rápida evolución» como un «factor de atracción de inversión y un elemento catalizador en el círculo virtuoso de crecimiento y creación de empleo».

Tras la intervención del Rey, el presidente de Castilla y León,

El Rey anima en Salamanca a formar ciudadanos «libres y responsables»

El presidente Herrera, por su parte, defiende «un gran Pacto de Estado» de Universidades para garantizar la excelencia, durante la apertura del curso universitario español 2017/2018

Juan Vicente Herrera, defendió «un gran Pacto de Estado» con el objetivo de «alcanzar la excelencia», así como para afrontar «los grandes retos y las crecientes oportunidades» del sistema universitario español.

En este sentido, apostó por colocar «el diálogo y el acuerdo, muy

presente en Castilla y León, por encima de las meras diferencias ideológicas, para ser mejores».

«El diálogo es posible», afirmó Herrera, quien sostuvo que ese valor es esencial para «establecer una prueba única y simultánea de acceso para todo el territorio nacional» y para acordar la financiación

como «pieza clave para el mejor desempeño de todas las funciones que las universidades tienen».

También se refirió al ámbito de la docencia, donde consideró «fundamental reforzar el valor y el papel del profesorado», así como la investigación, «impor-

tante para Castilla y León porque nuestras universidades concentran un porcentaje de investigadores y de ejecución de gasto en Investigación y Desarrollo (I+D) sensiblemente superior a la media nacional».

Por ello, el presidente de la Junta se refirió a la nueva línea de becas para la retención y captación de talento en la Región.

Además, Juan Vicente Herrera consideró a la Universidad de Salamanca como «un privilegio para una comunidad como Castilla y León y para toda España» al representar «el valor superior de la enseñanza y la Educación».



Doña Letizia, Juan Vicente Herrera y el rector de la USAL, Daniel Hernández Ruipérez, aplauden a Felipe VI

UN MODELO «AGOTADO»

Por su parte, el rector de la USAL, Daniel Hernández Ruipérez, consideró «agotado» el modelo universitario español, un sistema que es «de muy buena calidad media». Por este motivo, pidió «una profunda reforma» para hacer una «universidad moderna, ágil, robusta y abierta al mundo». También denunció que las instituciones «caminan cargadas de piedras en la espalda, maniatadas por normas rígidas pensadas para la administración».